
賽季 男子 女子

2024-25 香港浸會大學 香港城市大學

2023-24 香港城市大學 香港城市大學

2022-23 香港城市大學 香港教育大學

2021-22 香港城市大學 香港教育大學

2020-21 香港中文大學 香港城市大學

2019-20 因疫情停辦

2018-19 香港中文大學 香港城市大學

2017-18 香港浸會大學 香港理工大學

2016-17 香港中文大學 香港中文大學

歷屆大專七人欖球賽冠軍

可容納5萬名觀眾的啟德體育
園主場館昨天迎來第一次測試賽，

由中國香港欖球總會舉辦 「中國香港大專體育協會七人欖球賽」
決賽日賽事。賽事從上午11時開始，至傍晚近6時30分左右結
束，主辦方表示共有超過10200人次入場，高於原先預計，決賽
高峰時有約7000人在場內。特區政府保安局局長鄧炳強在昨天到
場視察時表示，賽事過程大致暢順，會逐步提升測試人數。文化
體育及旅遊局體育專員蔡健斌亦形容，測試符合期望，但有許多
運作細節需要優化。

大公報記者 張銳（文、圖）、鄧浩朗（視頻）
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啟德主場館測試賽啟德主場館測試賽順利完成順利完成
過萬人次入場 逐步提升項目規模

啟德測試

我覺得場地很壯觀，香港沒有
這麼大的球場。不過我覺得可能座
位的設計可以再做好一點，我感覺
欠缺了一些特色。今天（昨天）的氣
氛都可以的，但如果可以派多一些
門票讓更多人能夠入場的話氣氛會
更加好。至於安檢上面的流程也很
順利，可能因為人數不是特別多的
原因。如果下次這裏有比賽的話我
都會想來看，譬如港足如果在這裏
踢的話我會很有興趣想來看，畢竟
這裏是全新的場地，氣氛應該會很
好，球員也會踢得很落力。

今次測試賽主要為主場館未來的
活動做好準備，當中最令人關注的是
啟德主場館首個國際體育賽事、於3
月28日至30日舉行的 「國泰／滙豐
香港國際七人欖球賽」 。保安局局長
鄧炳強昨天到啟德主場館視察，形容
過程大致暢順，對於今次測試人數只
是可容納人數的五分一，他指會逐步
提升。鄧炳強表示： 「有些地方還有
工程進行中，所以今天最主要是逐步
來，未來會有至少三個有65000人的
大型測試，屆時製造很多不同場景，
令任何情況下，我們都有能力處理
到。」

昨天的 「中國香港大專體育協會
七人欖球賽」 ，經過數小時的比賽過
後，在先舉行的女子組決賽，香港城
市大學以12：5擊敗香港教育大學成
功 「封后」 。而在壓軸的男子組決賽
中，香港浸會大學以10：7粉碎爭取
四連冠美夢的香港城市大學，奪得最
後的冠軍。

比賽完結後，文化體育及旅遊局
體育專員蔡健斌接受傳媒採訪，他總
結今次測試賽，認為整體符合期望，
在觀眾進場、離場、人群管理、廣播
和指示等方面都滿意。

蔡健斌：關閉天幕作測試
主場館昨天賽事全程在關閉天幕

的情況下進行，蔡健斌指出，主場館
關閉天幕亦是測試之一，主要測試會

場氣氛、音樂及廣播，認為效果滿
意。

被問到天幕不能因應天氣即時開
關，是否設計上出現問題，蔡健斌透
露每次開關天幕需時20至30分鐘，
不是幾秒鐘的事，而基於安全考慮，
賽事進行期間不會開關天幕。

至於體育園早前在運輸署的協助
下，與的士業界設立即時通訊平台，
以便的士盡快到現場提供服務，蔡健
斌表示，昨天大部分時間都做到 「車
等人」 ，離場人數較多時，當局亦主
動與的士商聯絡，通知司機有人等的
士。

蔡健斌亦再次呼籲市民盡量避免
攜帶違禁品入場，包括水樽及空樽
等，即使暫存在物品儲存架，亦有機
會遺失。若帶同大型及貴重物品，如
攝影器材，園區會安排收費的儲存位
置，亦會盡量增加儲存物品的空間。

【大公報訊】記者張銳報道：香港城市大學隊長張凱妮於
對陣香港教育大學的女子組決賽中達陣得分，是球隊封后的首
要功臣。張凱妮賽後認為能夠在啟德體育園主場館比賽，有機
會享受國際級別的舞台，對她來說是一次很難得的經驗。

張凱妮表示，之前的比賽都是在京士柏運動場舉行，第一
次在啟德主場館這麼大的球場比賽，既興奮又緊張，而且因為
現場有很多觀眾，氣氛是截然不同的。她很開心有機會可以在
這裏比賽且最終贏得冠軍，是很難得的寶貴經驗。

張凱妮又形容昨天賽事的氣氛很好，有不少觀眾為她們打
氣，但她坦言如果有更多觀眾入場，氣氛肯定會更好，畢竟場
地能夠容納5萬人。
她還讚揚主場館的更
衣室數量很足夠，每
支球隊都有獨立的更
衣室，認為這點做得
很好。

紅館未來料以娛樂表演為主

城大冠軍女將：
收穫難得經驗

球迷
有Say

我覺得這個場地
在香港來說是暫時最

好的，比香港大球場好很
多，感覺比較像歐洲的球場，

我覺得有點像晏菲路球場（利物浦
主場）。其實這個場地有一點我猜
不到的，就是上蓋可以開關，我覺
得這是一個很新穎的設計。今天
（昨天）的氣氛還可以，可能之後
港足比賽或者英超亞洲盃之類的比
賽多些觀眾氣氛會再熱鬧一點。如
果港足在這裏有比賽我都會考慮過
來看，畢竟始終是新場地，應該很
多人都想進來感受氣氛。

陳
先
生

黃
先
生

一得
之見

▶張凱妮對在主場館
比賽感到難忘。

▲香港城市大學女子欖球隊成功衛冕。

◀香港城市大學女子欖球隊（黑色球衣）在比
賽中奮力搶球。

▲球員在比賽中。

▶不少市民在
場館外打卡。

▼左起：中國香港欖球總會主席蒲
敬思、文化體育及旅遊局體育專員
蔡健斌、警務處秀茂坪區指揮官謝
翠恩。

▲財政司司長陳茂波（左二）昨午
到主場館視察，獲市民邀請合照。

▶▶昨日的測試賽昨日的測試賽，，有超有超
過一萬人次入場過一萬人次入場。。

掃一掃有片睇

啟德體育園繼
青年運動場和綜藝
館後，可以容納5萬

人的主場館昨天終於迎來首次體
育測試賽。親臨這個全新的體育
場，記者與不少觀眾的第一感想
一樣，就是這個場館真的很漂
亮、很壯觀，非常現代化，配套
設施非常完善，不禁讓記者覺
得，未來香港申辦亞運會的機會
有所提高。

在啟德體育園落成前，其實
香港能夠使用的體育場地數量確
實不足。例如最大的香港大球場
能夠容納4萬人，但與啟德體育
園主場館相比，不僅沒有天幕，

且整體配套和設施相對落後，畢
竟已經是數十年前的產物。全新
的啟德體育園主場館剛好滿足舉
辦所有大賽的要求，一個如此現
代化和高水平的場地，絕對有力
助香港申辦如亞運般的洲際大型
運動會。

至於可容納一萬人的綜藝館
作為容量較小的場地，剛好滿足
舉辦高水平籃球賽和排球賽的要
求，甚至桌球還有電競等運動亦
能在此舉辦，不用再選擇紅磡香
港體育館。青年運動場亦因其有
跑道的設計，能夠舉辦田徑賽，
以及小規模的足球賽和欖球賽。

大公報記者張銳

提高港申辦大型運動會機會
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▲主場館設有食店。


